

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVI.—Número 8.768.

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 pts en toda España.  
Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Martes 17 de Junio de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
San Bartolomé 32. — Teléfono n.º 6

## MIRAMAR

Nuestras quejas y nuestras lamentaciones por la suerte que pudieran correr los bosques de Miramar, han caído en el vacío. Nos lo esperábamos. En este país no nos exitaba ya nada. Es inútil preocuparse de algo que sea de interés público. Somos insensibles a toda impresión. Pero nosotros, por si acaso, insistiremos, a ver si conseguimos hacer despertar de esta especie de somnolencia en que parecen caídos, a todos los que debieran preocuparse por este asunto y en especial al Fomento del Turismo, que es la entidad llamada a entender en él.

Ahora basta ya de lamentaciones y de literatura. Vamos a concretar y a demostrar que tenemos razón en nuestro primer escrito. En los bosques de Miramar se está talando de una manera despiadada sin respetar árbol de ninguna clase, ni grande ni chico y sin acordarse de que para estos casos hay una ley.

Se están materialmente arrasando aquellos lugares. Para dar una prueba palpable de que no exageramos citaremos el caso a los lectores de que en el predio de Son Farrantell se estaba realizando la tala en forma tal, que según se nos dice, el Ayuntamiento requirió a la guardia civil para que se personara en aquel lugar y suspendiera la operación de tala, por entender que no se verificaba con arreglo a la ley que se llama de la argolla.

Por lo tanto ya que no se puede evitar el mal mayor, al menos conseguimos que se prescribiera de dichas talas, nosotros lo que pedimos, y a eso sí que tiene derecho todo ciudadano, es que se cumplan por todas estas operaciones el R. D. del Sr. Cambó.

Respetamos todos los derechos que cada uno tiene sobre sus propiedades, pero pedimos el respeto a la ley, y más esta vez que el respeto a la ley llevará consigo la defensa de algo que enorgullece a Mallorca, y de cuya desaparición tendríamos que abochornarnos todos.

Escritas las anteriores líneas se nos comunicó que la Sociedad Mallorquina Protectora de los Animales y Plantas, en Junta celebrada el 15 del corriente, acordó por unanimidad protestar de la tala en proyecto de los pinos de «S'Estaca» de Miramar, así como también, de las demás talas llevadas a efecto y que no se hayan efectuado conforme a la Ley.

Igualmente acordó suplicar a la primera autoridad civil, que haga extremar la vigilancia y exacto cumplimiento del último R. D. publicado en este «Boletín Oficial», referente a talas y repoblación forestal.

La conducta de esta Sociedad debería ser imitada por todas las demás sociedades y corporaciones de Mallorca.

## Actualidades locales

La administración municipal, la parte de ella que atañe al concepto ciudadano, a la urbanización e higiene de la ciudad, parece que empieza a preocupar a la opinión pública y un señor concejal persona inteligente y que ha estudiado concienzudamente lo que afecta a los intereses de la urbe, publicó en este periódico una serie de razonados artículos que acreditan sus excelentes dotes de que Palma desarrolle su vida, y ocupe el lugar que le corresponde como población cosmopolita, ya que las bellezas que le otorga la Naturaleza atraen a su seno una constante peregrinación turística ávida de esparcimiento.

Ya que se presentó a la palestra adalid tan esforzado, menús fuera para los amantes de esta privilegiada tierra dejar en el olvido sus aspiraciones y para que esto no suceda, precisa levantar el espíritu de las colectividades, convirtiendo la apatía en labor fecunda; la desconfianza en esperanza de restringimiento; el retraimiento de capitales en especulaciones honrosas.

Más antes de emprender las importantes mejoras propuestas o bien simultáneamente, prudencialmente, hay que acondicionar lo existente, reformando y transformando los servicios para poner la ciudad en condiciones de alabanzas en lugar de censuras.

Palma, hay que confesarlo, está completamente abandonada y pudiendo ser un emporio de atracciones y encantos, se tiene convertida en mansión atrasada a los adelantos modernos.

Sus calles polvorizadas y llenas de obstáculos; sus edificaciones en desorden y sus fachadas sucias; las antiguas murallas convertidas en escombros; los solares germos sin cercado; el arbolado sin riego; el alumbrado deficiente; las cloacas infectadas; todo atestado de desorden y el incumplimiento de las ordenanzas municipales.

Si existiera acometividades discretas, poco a poco podrían realizarse los anhelos

de todos esos ciudadanos que procuran el engrandecimiento de Palma.

Hora es ya de encauzar la corriente civilizadora; unificar los esfuerzos para que se vean coronados por el éxito; formular un plan razonado, completo, en el que se abarquen todas las mejoras que conviene realizar para que la capital de Mallorca despierte de su marasmo.

La época se presta: por humanidad, por civismo, por conveniencias regionales en todo orden de ideas, por sensibilidad para las bellezas naturales, es indispensable que se metamorfece el escenario palmasino, llegando a disfrutarse del libre y encantador goce de la Naturaleza en armonía con la labor ciudadana.

Iniciativas individuales sobran pero no se ven auxiliadas por entidades culturales, por las corporaciones oficiales, precisando en las más llamadas a dar expansión a la circulación de capitales, a proporcionar a las clases proletarias pan y trabajo, obligadas con el fin de evitar la miseria, a emigrar a países lejanos y desconocidos, abandonando sus seres queridos, el terruño de sus predilecciones.

Los sentidos perciben vígamente lo que podría convertirse en provechosa y hermosa realidad: a las innovaciones y reformas publicadas, hay que agregar las proyectadas hace tiempo por prestigiosas personalidades y entre aqueñas se hallan: el paseo marítimo que comprende todo el frente amurallado; la gran avenida desde la parte exterior de la calle de la Marina a la plazuela de Palacio; el parque alrededor del inativo; el derribo del cuartel de Caballería, la alineación de la calle de San Miguel; la desaparición del barracón del Mirador; la construcción de la verja de la Misericordia; la desviación del ferrocarril de carga; el ensanchamiento de las carreteras que dan acceso a la ciudad....

Al importante problema de urbanización debe ir unido el no menos importante de salubridad e higiene: con ambos se forma el concepto de un pueblo. Desgraciadamente el nuestro está completamente hojoso de medidas profilácticas, cobrándose la ganada de la muerte en cercenar vidas humanas cuando las epidemias nos invaden y aún en épocas normales a pesar del apacible ambiente, del clima benigno de que gozamos.

Recordamos un caso que pone de manifiesto parte de nuestro aserto. Una familia que llegó a esta ciudad hospedándose en uno de los principales hoteles y con ánimo de residir dos o tres años, a los pocos meses de permanecer en ella cayó enfermo uno de sus miembros. Llamado el médico, éste diagnosticó que tenía el sarampión, y una vez curado, regresó dicha familia a su país angustada por tener que abandonar el nuestro al observar que nadie se había preocupado de aislar al enfermo ni averiguar en donde, como y cuando se contagiara.

Preveer dicen que es gobernar, pero aquí se ponen de manifiesto, las actividades, las simpatías, cuando tenemos el peligro en casa. Antes no nos preocupamos en lo más mínimo.

El Dr. don Andrés Martínez Vargas, Presidente que fué de la Comisión organizadora del primer Congreso Español de Pediatría, celebrado en esta ciudad hace 5 años, en un discurso inaugural, dijo que lo convocaba en Palma porque consideraba a la isla dorada como símbolo de sus aspiraciones. El anhelo, que aquí se formulara el Código de la madre instruida que al dar a luz los hijos, lejos de perderlos prematuramente, tendría consigo la instrucción suficiente para criarlos racionalmente, asegurar la facilidad de su hogar, el báculo de su vejez y para dar hombres robustos y disciplinados a la nación. ¿Podrá conseguirse? Otros tienen la palabra.

## Deportivas

Foot-ball—Campeonato militar—Artillería e Infantería.

El domingo próximo pasado se jugó en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, el partido del concurso—primera vuelta—entre los primeros equipos del Regimiento Infantería de Palma núm. 61 y el de la Comandancia de Artillería.

El tema de infantes, se presentó así formado: Pérez Liebrés Peña Marrach Bnada Gran Casell Bellido Estapé Poiggañ Martínez

y el de artilleros: Tous Simonet Fortes Morey Miguel Coll Garrigoza Pérez Comas Ferrer Mulet

La lucha se desarrolló y mantuvo durante todo el partido, muy interesante, siendo el dominio alternativo, si bien en principio, los infantes hicieron trabajar a Mulet que en buenas paradas fué muy aplaudido. Por una contusión recibida en el juego, hubo de retirarse Estapé, que volvió al poco rato, terminando la primera parte empatados a cero.

En la segunda, los artilleros combinaron más y lograron un gol de un fuerte school rasgado, tirado por Simonet, y que fué muy aplaudido. Poco después, un centro de Pérez lo recoge Peña y lo entra en los dominios del portero de los rojos.

Poco duró el empate, pues en un precioso corner tirado por Simonet, mete la cabeza Miguel, rematando el gol y logrando así la victoria para los artilleros por dos goles a uno.

El partido gustó mucho por lo nivelado de las fuerzas, no pudiendo predecirse de

quien será la victoria en la segunda vuelta, pues el domingo flaquearon los dos jugadores mejores de ambos teams, Garrigosa y Estapé, y en nueva lucha, echaran a no dudar el resto para lograr la victoria.

El domingo próximo, no habrá partido por celebrarse en el «Veloz» el festival atlético del Ejército.

El estado de puntuación, terminada la primera vuelta, pues el 2.º de Artillería ha cedido los puntos al 1.º es el siguiente:

1.º Artillería	4
Regimiento Palma	2
2.º Artillería	0

El domingo 22, jugarán de entreno, el team de Infantería y uno del Alfonso XIII y el domingo 29 se celebrará el primer partido de la segunda vuelta.

### Excursionismo

Los aficionados fueron el domingo pasado a Lluch; la sección motorista nutridísima; en los ciclistas pocos, lo cual no es de extrañar porque se necesita tener valor acreditado para ir en junio, desde Palma a Lluch sobre una bicicleta y en el estado en que se halla la carretera de Inca.

Quedó probado con dicha hazaña que aquí hay excelente madera en los aficionados... y no menos excelente material en las bicicletas que Darder y Bibioni hacen rodar en nuestra isla, porque el record es de prueba.

Regresaron el domingo por la noche, muy satisfechos de la excursión, encantados del lugar y hermosos panoramas de cuya vista disfrutaron, y preparando ya el magnífico próximo excursión, que será a Estalencs y Bahubull.

Constancia en la labor, y así arraiga a tan recomendable afición.

### Día del Ejército

Todas las tardes tiene lugar en el Velódromo el examen y selección de los individuos de tropa que deben formar los grupos que han de disputarse los diferentes campeonatos. Ello ha sido ocasión al numeroso público que allí acude a admirar el excelente estado de preparación en que se encuentran los luchadores del próximo domingo.

El Presidente del Veloz, ha visitado todas las primeras autoridades de Mallorca, invitándolas a la fiesta y a formar el Jurado de Honor de la misma. Las autoridades han aceptado la invitación, creído asistir a la fiesta y tenido palabras de elogio para los organizadores y para la finalidad del festival Día del Ejército.

El Veloz Sport nos ruega hagamos público que la tribuna de sol estará reservada exclusivamente a los individuos y clase de tropa que acudan al Velódromo a presenciar la fiesta, sin que para la entrada necesiten presentar invitación o contraseña de ninguna clase, bastando que vayan vestidos de uniforme, como justificante de su persona.

## Alrededor de la paz

Los socialistas, contrarios a la firma.

Nauen 14.—El debate que tuvo lugar ayer durante el día, del partido socialista, en Weimar, dió nueva fuerza al movimiento «no» de Alemania. Eduardo Bernstein, que con sus manifestaciones equivocadas sobre pretendidos derechos históricos de los polacos, así como de la obligación de Alemania de aceptar las nueve décimas partes de las condiciones de Versalles, causó tanta excitación o indignación que se vió obligado a retirar sus palabras después de las violentas observaciones de otros oradores. Con gran aplauso del partido, los ministros socialistas Scheidemann, David y Braun expresaron sus puntos de vista sobre la imposibilidad de aceptar las condiciones de paz enemigas.

El acuerdo tomado por el partido contra toda paz de violencia, da al gobierno alemán toda la libertad de acción para rechazar las condiciones de paz, por no corresponder con los acuerdos de la Conferencia socialista Internacional celebrada en Berna.

### Un artículo de Max de Baden

Nauen 14.—En un artículo publicado por el «Berliner Tageblatt» sobre la lucha por el derecho, conjura el príncipe de Baden a que los círculos intelectuales alemanes se nieguen a firmar el tratado de paz en el caso de que, después de mitigaciones insuficientes, nuestros enemigos envisen un ultimatum y amenazasen con el empleo más desconsiderado de su poder. En este caso, Alemania debería, con su negativa de la firma, obligar al enemigo a sacar de su modo de pensar la última inhumana consecuencia.

Alemania soportando una nueva, pero no más larga época de sufrimientos, motivaría una pronta revisión del tratado de paz, encontrando para ello también el apoyo de la oposición que se ha ido señalando en los países de la Entente contra dicho tratado. Es cambio, la voluntad por la revisión se vería debilitada si Alemania, confiando en futuras mitigaciones, aceptase con su firma una paz de violencia, declarada imposible de ser cumplida.

### De un discurso de Robert Cecil

Londres, 14.—En una reunión celebrada anoche patrocinada por la sociedad de la Liga de las Naciones, lord Robert Cecil declaró que nadie puede acusar a Inglaterra de la actitud que ha adoptado en frente de la Liga de Naciones, puesto que el apoyo que logra presta para su creación no es un apoyo egoísta, considerando que la actual posición de Inglaterra es relativamente más fuerte que nunca y que por lo tanto, en este sentido restringido Inglaterra no tiene nada que temer. Si queremos la creación de la Liga,

## Historia de las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes

POR

Don José M.º Quadrado

Un tomo mayor de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas

20 PESETAS

Casa exclusiva para la venta en toda España

Librería de J. TOUS, Plaza de Cort 14 y 16

dió, es para conseguir la paz, no solamente porque la paz interesa a la Gran Bretaña sino porque es el deseo más ferviente de todos los que aman a la humanidad y creen en Dios. Tratando de la admisión de Alemania en la Liga de Naciones, lord Robert Cecil dijo que si la Liga llega a ser una realidad ni Alemania ni Rusia deben ser excluidas de ella.

### El reparto de las locomotoras

París, 14.—El reparto de las cinco mil locomotoras y de los 150.000 vagones entregados por los alemanes a la Entente, ha comenzado a hacerse en la siguiente forma: a Polonia se le han otorgado cinco locomotoras e igual cantidad a la comisión del general Romer, para los americanos. Los maquinistas polacos han llegado ya a Francia para llevar a su país el material ferroviario que se les ha concedido.

## La muerte del zar

Zurich 14.—Contra ciertas noticias que han circulado estos últimos días, publican los diarios de Moscú una relación que firma el comité de aquella capital en que se dan numerosos y precisos detalles sobre la muerte del zar Nicolás y de los individuos más próximos de su familia.

Dice la referida relación que el soberano ruso se mostó en extremo afectado al conocerse de que iba a morir pronto, lanzando repetidas maldiciones contra sus verdugos. El zar murió fosilado y su cuerpo transportado al Kremlin donde fué reconocido por algunas personas que se apoderaron del cuerpo del antiguo monarca y lo quemaron.

La propia relación dice que la zarina no murió a los primeros disparos y que levantó el brazo en alto gritando: «Milagro, vivo todavía». El príncipe heredero murió a su lado atravesado el cuerpo por numerosos proyectiles.

### LA MARCHA NUPCIAL

## UNA BODA EN EL AIRE

Nueva York.—En Houston (Texas) se ha celebrado la primera boda en un aeroplano, a 600 metros encima de las cabezas de diez mil espectadores.

El teniente Meade, de Ohio, fué nido por el capellán Rees a la señorita Damont, de Indiana, mientras se elevaban en un gigantesco Handley-Page. El ruido ensordecedor de dos motores Liberty servía de nueva música nupcial. Incluyendo a los novios, el aeroplano llevaba doce personas.

## Cuestiones Obreras

### La huelga de albañiles

Hemos recibido de la sociedad de albañiles las siguientes líneas:

Al señor Director de LA ÚLTIMA HORA. Muy señor mío: Le saludamos nos de cabida en su digno periódico a estos cuatro renglones.

El Presidente de la Sociedad Centro de Albañiles en atenta carta nos suplica que hagamos público que los propietarios y apoderados... que quieran construir o renovar seguir adelante sus obras pueden hacerlo al estar conformes con los jornales siguientes:

Oficial de 1.ª 4'75 pesetas; Oficial de 2.ª 4'50 id.; (siendo el mínimo de 4'50 pesetas). Peón de 1.ª 3'75 pesetas; Peón de 2.ª 3'50 id. (siendo el mínimo 3'50 pesetas).

Suplicando a los solicitantes que lo hagan de la manera siguiente. Nombre y domicilio del solicitante y el número de obreros que necesita.

Para solicitar dirigirse al Centro de Albañiles domiciliado en la Casa del Pueblo (Bastler 32) en la cual estará una comisión permanente para los encargos y, en caso de no encontrarlos, en la Conserjería recibirán las solicitudes.

Lo cual hacemos público en general para sus fines y efectos.

Dios guarde a V. muchos años.—Palma 16 junio 1919.—La Comisión.

Obras completas de Campoamor dos tomos 4.º de 650 y 300 y poco de páginas cada uno, encuadernados en un solo volumen a la holandesa. Precio 6 pesetas. Librería de J. Tous.

### INFORMACION

## La fiesta de la flor en Palma

Para la fiesta de la flor, que como dijimos se celebrará en Palma el 24 del actual, se instalarán doce mesas peñoneras en los distintos barrios de esta ciudad, cuyos puntos se designarán oportunamente.

La lista de las señoras y señoritas que han de tomar parte en dicha benéfica fiesta es la siguiente:

Señora Quil de Torrella, Fous viuda de León, Truyols viuda de Ramis y Srita. María Antonia Ramis, Vizmanos de Montaner, Mimi y Teresa Montaner, señora del Presidente de la Audiencia, María y Pilar Díez de la Rastra, Concepción Salvá de Roca, Francisca y Concha Roca, Bárbara y Pilar Villalonga Cotoner, Catalina, María, Carmen y Pilar Fuster Villalonga, Brigida Fuster Valiente, Mercedes y Josefina Lessenne, María Ferrer de San Jordi, Teresa y María Sureda Fortuny.

Concepción Montaner, Carmen y Perla Fuster Puigdorff, Isabel Sureda Hernández, María Fernanda Cotoner, María Ojeza Gual, Sra. Gual de Ojeza, Concepción Barbarín, Dolores y Ana Moragues, Isabel Sureda Fortuny, Sra. Fortuny viuda de Morell, Vizcondesa de Conserasa, Gual de Morell, Srd de Cabriacell, Sra. de Nouvilas, Srita. Ursula de Nouvilas, Francisca viuda de Moyá, Antonia y Concha Moyá, Jordana viuda de Alzamora, Sra. Aráuzolo de Carst, Isabel Carst.

Antonia Quintana, Francisca y Sofía Moner, Dolores, Luisa y Julia Caro de Castro, María y Emma Ascorbe, Pazzis Pons, señora Romero de Blanco, Pilar Blanco, Ripoll de Reynés, Constanza López Comas, Luisa Zornoz, Catalina y Antonia Estada, Francisca y María García, Celia Cabell, María y Josefa Perelló, María Roca, Antonia Castell, María Luisa Lioupart, Antonia Mercant, Sra. Truyols de Espuig, María de la Concepción Fortuny, Leonor Dameto, M.ª Antonia Siquier.

Francisca Ferrer, Catalina Alcázar, Fábregas de Sureda, Fábregas de Ribot, Magdalena Ribot, Regina Manra, Regina Ramis de Alredor Ramis, Teodora, Regina, Emilia, Asunción y Juana Ramis de Ayreñor Roselló, Castellón de Fons, Arzell y Pilar Fons, Dezcallar de Crespo, Dezcallar de Coll, Conchita Crespo, Moro viuda de Fon, Conchita Pons, Monts de Socas, Conchita Crespo, Consta viuda de Gibert, Joaquina Andreu, María Gibert, Concepción y María Pons Monedero, Dolores, Consuelo y Luisa Valenzuela.

Encarnación y María Quil Cero, Carmen y Francisca Benassar, Sancho de Alvarez, Emilia y Emma Alvarez, Ribas de Buzá, Ramonell de Montaner, Esperanza y Francisca Montaner, Verdagué de Cnerda, Luisa Antich, Carmen Cuadras, Catalina Pericás, Catalina y Magdalena Esteve, Rosario Esterich, Asunción Nebot, Teresa Ordines Baster, Angela Frau, Antonia Torrens, Carmen y Fanny Roselló, Trini Mulet, Antonia Vilanova, Gran de Palliser, Palliser de Barceló.

Español de Cortés, Francisca Ferragut, Asunción y Dolores Sacado, Carmen Castell, Magdalena Cloquell, Antonia Canel, Catalina Coll, Ana Darder, Margarita Llobers, Margarita y Carmen Bauzá de Soto, Clara Lioupart, Ramón de Calve, Balaguer de Cardell, Remedio Calve, Quasch de León Garabito, Reus de Serra, Mercedes, Concha y Lola Bilián, Sampol de Bordoy, Teresa, Magdalena y Antonia Socas, Cortés de Cortés, Sabater de Roselló, Isabel y María Roselló.

Margarita y Rosa Llobera Amer, María Dominge Aomar Juana y Francisca Bissol, Pons viuda de Capillonch, Pons de Cerdó, Catalina y Concepción Pons, Ana Suau, Concepción, María y Carmen Balle, Ripoll de Reynés, Orullón de Lioupart, Juana Galanionni, María Vidal Burdils, Petronilla March, Josefa Vidal Fluxá, Carmen Aguilar, M.ª Antonia Ribas, Francisca Bazoá Comas, Roselló de Fein, Coll de Fortuny, Campner de Serra.

Francisca, Josefa y María Serra de Gayeta, Isabel, Mercedes y Concha Feliu, Carmen Soler, M.ª Antonia de Olives, Pepita Feliu, Coll de Gualp, Coll de Maroto, señora del Delegado de Hacienda, María del Consuelo y Beatriz Galindo Vera, Romero de Crespo, Carmen Crespo, Mercedes García de la Torre, Eugenia y M.ª Luisa Rodríguez, Juana y Teresa Ferrer, Catalina, Asunción y M.ª Teresa Garau Pérez, Antonia Martínez y Catalina Pians.

# INFORMACION

## El Gobernador Sr. Rivas y «La Última Hora»

Ayer, al ir como de costumbre uno de nuestros redactores al Gobierno Civil para recoger de aquel centro los datos oficiales que pudieran interesar al público, con el objeto de publicarlos en LA ULTIMA HORA, el señor Gobernador se negó a facilitarnos noticias como antes solía hacerlo, significándonos al mismo tiempo que quedaban rotas toda clase de relaciones con LA ULTIMA HORA.

Como es la tercera vez que esto sucede y el modo en que se ha hecho no se ajusta, a nuestro entender, a las formas usuales en la buena sociedad, hemos resuelto que en lo sucesivo y mientras desempeñe el cargo de Gobernador D. Ubaldo de Rivas, dejemos de frecuentar nuestros redactores su despacho, lo cual no será óbseculo para que el público se entere de todo lo que debe enterarse.

Sin motivo alguno, a nuestro juicio, el señor de Rivas se ha sentido varias veces molestado por escritos publicados en estas columnas, uno de ellos afirmando que habían sido llamados por el Gobernador, a su despacho, varios alcaldes de la provincia; otro en que nos quejábamos de que no habiese llegado trigo intervenido a esta capital, a pesar de la promesa formal muchas veces reiterada de que llegaría y finalmente otro en que celebrábamos que nuestro compañero de Redacción y estimado amigo don Enrique Vives, hubiese sido absuelto en el expediente judicial que por denuncia del señor Gobernador se le había formado y relevado del pago de la multa que dicha autoridad le había impuesto.

Hemos creído oportuno expresar las causas del disgusto del señor Gobernador, a fin de que nuestros lectores puedan formar juicio respecto a su fundamento. Por nuestra parte lo consideramos absolutamente infundado y más diremos, con el respeto debido, que impropio de la primera autoridad civil de la provincia.

El público juzgará.

## Llegada de trigo intervenido

Hoy se ha recibido telegrama de que el vapor «España» que conduce mil toneladas de trigo con destino a Mallorca, llegó a Canarias, habiendo salido directamente para nuestro puerto esperando su llegada a principios de la próxima semana.

El Sindicato Harinero ha solicitado de la Excmo. Diputación, la debida autorización para que sean depositadas en el interior de la Lonja las mil toneladas de trigo.

Existiendo otros locales que reúnen tanto o mejores condiciones que la Lonja, no debe ser utilizada a esta, dado el carácter de Museo con que hoy es considerada, salvo que antes no sean retirados todos los valiosos cuadros y otros objetos de arte, hoy expuestos en la espaciosa nave de nuestra hermosa Lonja.

Porque no ha de utilizarse para almacenar dicho grano alguna de las salas del antiguo Instituto de Montesión, del Claustro de San Francisco, o bien algún edificio particular como el antiguo oratorio de San Telmo hoy desocupado, u otros que podríamos citar?

Del celo y digno Presidente de nuestra Excmo. Diputación Provincial esperamos tomará en su caso las medidas oportunas para que un beneficio circunstancial no haya de ocasionar un perjuicio de consecuencias, como lo sería en nuestro concepto el exponer a la incuria del polvo y otras materias que se desprenden del trigo, las valiosas pinturas que forman parte del artístico Museo de la Lonja.

## Cuestiones obreras

### Los albañiles

Esta mañana se han reunido en la Casa del Pueblo los oficiales albañiles en huelga que han quedado en Palma.

Entre los varios acuerdos que han tomado ha sido el esencial el de abrir una lista de los operarios que estén dispuestos a emigrar a Francia, la que enviarán luego por mediación del cónsul de esta nación al ministro de Negocios, ofreciéndose para pasar a trabajar allí.

Se ha acordado persistir en el mantenimiento de la huelga, apelando a todos los medios legales para alcanzar el triunfo, tan necesario para su subsistencia.

### Los zapateros de casa Salas

Gracias a la inteligencia habida con sus patronos, hoy han resuadado el interrumpido trabajo los obreros del taller de zapatería del señor Salas.

### Los trabajadores de la casa Ribas

Ayer una comisión de estos trabajadores visitó a los propietarios de estas fábricas, con objeto de establecer negociaciones para conseguir la reapertura de las fábricas.

Encontraron los citados trabajadores muy bien dispuestos a los señores Ribas, quienes les explicaron que aguardaran uno o dos días más, interin resuelven ellos algunos asuntos; adelantándose la seguridad, de que luego, les atenderán hasta donde humanamente se pueda, en sus peticiones.

Los obreros salieron satisfechos de la entrevista.

## Sobre el «Fangturm»

Continúan las alternativas en el asunto que se tramita relacionado con la carga de este buque.

El sábado, llegó a Palma un representante del Gobierno francés perito en las cosas del mar, para intervenir en el asunto que se ventila.

En una reunión celebrada, parece que se convino, entre los interesados, que la carga del «Fangturm» quede depositada en Palma, de conformidad con la idea expuesta al principio de la incautación.

Porque, además, que los inconvenientes surgidos con respecto a la Aduana española, han desaparecido, gracias a las facilidades dadas al efecto, por el Gobierno español.

De no surgir nuevos inconvenientes uno de los próximos días empezará la descarga del buque alemán, y así que termine, se

hará la incautación y su traslado al puerto de Marsella.

La carga quedará en depósito en un almacén de Palma y de no mediar inconvenientes será puesto luego a disposición de los que resulten ser sus legítimos propietarios.

Según se nos dijo el sábado, la tripulación alemana del buque de referencia, irá hasta Marsella.

## Ordanes sagradas

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha conferido órdenes sagradas en el Oratorio del Santísimo Sacramento a los siguientes señores:

A Exorcistado y Acollido: don Juan Roig Marí, de Ibiza.

A Subdiácono: don Francisco Frontera Bernat, de Sóller; don Antonio Roig Guasch de Ibiza y don Juan Crespí Roig, de Ibiza.

A Presbiterado: don Juan Tomás Sabater, de Palma; don Ignacio Serra Riera, de Ibiza; y don Pedro Torres Riera, de Ibiza.

## En honor de los marinos franceses.

En la ciudad de Sóller se celebró ayer una fiesta altamente simpática y bella en extremo, que ha de contribuir indudablemente a estrechar, aún más, los lazos de amistad entre nuestra nación y la vecina república francesa.

Los sollerenses, que como es sabido están en constante relación con Francia, quisieron demostrar de una manera ostensible su cariño y admiración a la poderosa república y al efecto invitaron a la oficialidad del contratorpedero francés «Opiniatre», para que visitara el valle de los narajons.

La excursión se llevó a cabo en el día de ayer y al efecto, en el tren de las siete cuarenta de la mañana y en coche especial cedido por la compañía del ferrocarril salieron para Sóller los oficiales del buque francés acompañados de una nutrida comisión de sollerenses, juntamente con el Cónsul de Francia M. Marchand y del encargado de los negocios del Consulado de Bélgica M. Emile Pujó.

El Comandante del «Opiniatre», M. Evelyard y el Delegado francés para la entrega del buque alemán «Fangturm», M. Desmazzures, salieron en el automóvil de nuestro amigo don Francisco Crespí Delegado en Palma del Gobierno francés para la entrega del citado buque alemán.

El recibimiento que se tributó en Sóller a los oficiales franceses fué entusiasta. La estación fué invadida por una multitud inmensa que al divisar en las ventanillas a los oficiales del «Opiniatre», prorumpió en calorosos aplausos y entusiastas vivas a la heroica nación y a los bravos marinos franceses.

Figuraban entre la multitud el Alcalde de la ciudad y los elementos de más valía. Al descender de los coches los oficiales franceses, se adelantó la preciosa niña María Victoria Colom, hija del propietario don Jaime Colom, ataviada con el vestido de alcañana y ofreció un hermoso ramo de flores al Comandante del «Opiniatre», dedicándole en correcto francés sentida y entusiasta salutación. Al terminar la chiquilla su saludo la ovación y el entusiasmo fueron indescribibles, confundiendo los vivas a Francia, a los aliados, a los marinos franceses con los de Mallorca y Sóller.

El Alcalde también ofreció sendos ramos a los oficiales y la multitud arrojó al paso de éstos una alfombra de flores. Los oficiales del «Opiniatre», acompañados de los elementos de más valía y de Sóller visitaron diversos lugares de la pintoresca ciudad, entre ellos la hermosa finca de D. Bernardo Cabot, quedando encantados de las bellezas que alicora el valle de los narajons.

A las dos de la tarde en el restaurant de la Estación se sirvió espléndido banquete, al que asistieron unos 80 comensales. Al descorcharse el champagne el Comandante del «Opiniatre» pronunció entusiasta brindis dando las gracias a todos por las demostraciones de cariño recibidas.

El brindis del señor Comandante despertó el entusiasmo de todos. También hizo uso de la palabra el Cónsul de Francia M. Marchand quien tuvo frases de afecto y cariño para la ciudad de Sóller que con entusiasmo demostraba su amor hacia la nación francesa. B. indó por España, Mallorca, Sóller, prorumpiendo los comensales con vivas a Francia.

El elocuente orador jefe de los reformistas de Sóller D. Damián Ozonas contestó con una entusiasta salutación a las frases pronunciadas por el Comandante y Cónsul, levantando su peroración una tempestad de aplausos y vivas a la vecina república que juntamente con las demás naciones aliadas ha sabido defender el derecho, la justicia y la libertad que en mal hora hollara el vengido imperialismo germano.

También pronunció breves frases el joven D. José Magraner. Terminó el acto en medio de un indescribible entusiasmo, que se tradujo en ovaciones interminables a la partida del tren.

El señor Comandante y el Delegado regresaron por Deyá y Valdemosa quedando aquellos altamente encantados y satisfechos de las atenciones recibidas y admirados del verdadero cariño que a Francia profesan los habitantes de Sóller.

De la fiesta de ayer, guardará Sóller imborrable recuerdo.

## Las subsistencias

Ganado.—En el vapor que el miércoles próximo ha de llegar de Mahón, son esperados en Palma 10 cabezas de ganado vacuno, destinadas a las atenciones de este vecindario.

Noviene harina.—Persiste la circunstancia, que dimos a conocer uno de los días de la semana última, relativa a la interrumpida llegada de harinas a Palma.

Ni en el vapor de Valencia, llegado el domingo, ni en el de Barcelona de hoy, ha llegado partida alguna de este comestible.

De prolongarse esta situación, se entrará en un estado alarmante respecto al abastecimiento de pan a Palma.

Los huevos.—La Junta de Subsistencias.—Se nos hace observar que después de la petición que los propios embarcadores hicieron hace algunas semanas, para que se prohibiera el embarque de huevos, gracias a la circunstancia, entendiéndose el público, que por efecto de los grandes embarques habían agotado las existencias, hay o por mejor decir, desde hace algunos días, se nota de nuevo algún movimiento, encaminado a que se autorice de nuevo por la Junta de Subsistencias la exportación.

Al efecto, vuelven ya a circular por las calles los célebres carritos vendedores de huevos a precio económico, habiendo sido rebajado algo de la Plaza de Abastos, el precio del producto, se hacen gestiones acerca de la Junta de Subsistencias, etc., etc.; para que pueda tener lugar en breve y con éxito la operación.

Nosotros, no nos hemos opuesto nunca a la exportación de productos del país, como tampoco nos oponemos ahora, siempre que se demuestre que quede debidamente garantido el abasto público; pero si, nos oponemos y protestaremos con energía de que se haga nuevo objeto de burlas al público.

## Exámenes

Mañana miércoles día 18 de los corrientes a las 11 y media de la mañana tendrán lugar en el Instituto general y técnico los exámenes de Preceptiva Literaria y composición y en el mismo día a las 9 les de Aritmética.

El próximo viernes día 20 a las nueve tendrán lugar los exámenes de «Geografía especial de España» y el mismo día a las 11 y media, los de «Elementos de Historia general de la literatura».

También el sábado día 21 a las 3 de la tarde tendrán lugar los de «Religión 1.º 2.º y 3.º curso».

## La suscripción al empréstito nacional

Ayer en la Sucursal del Banco de España en Palma de Mallorca, como en todas las demás sucursales de España quedó terminada la suscripción pública al Empréstito para la negociación de Deuda perpetua al 4 por ciento inferior, por la suma de mil seiscientos cincuenta y seis millones de pesetas nominales.

Con tal motivo, la animación que ayer reinó en la sucursal del Banco de España fué grande, tanto, que desde hacia bastantes años no se había notado tanto interés entre los suscriptores.

Esta mañana hemos hecho información para saber el resultado de la suscripción nacional, pudiendo recoger de personas autorizadas, una vez terminadas las operaciones de retención de las cantidades impuestas, los siguientes datos.

La cantidad total suscita asciende a pesetas 4.025.500, la que se repartió en la siguiente forma:

En metálico 3.443.500 pesetas; en obligaciones del Tesoro y Bonos, 582.000.

Audieron al empréstito en metálico 269 suscriptores y en Obligaciones y Bonos del Tesoro, 123.

Las sociedades de crédito de Mallorca, se han suscritas al empréstito por las cantidades siguientes:

El Fomento Agrícola de Mallorca, ha impuesto 10.000.000 de pesetas; la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 6.200.000; el Banco de Felanitx, 1.000.000; Crédito Balear, 778.000; el Banco Progreso de Campos, 300.000; el Fomento Agrícola de Lluchmayor, 500.000; que forman un total de 18.778.000 pesetas.

La cantidad restante de 22.247.500 pesetas, ha sido suscita por particulares.

En consecuencia, conforme apuntamos más arriba la cantidad suscrita en la Sucursal del Banco de España en Palma de Mallorca, asciende a 41.025.500 pesetas.

## Tráfico marítimo

Buques en el puerto.—Estos días, presenta el puerto bonito aspecto, por el gran número y diversidad de barcos, en él, fondeados.

Desde fuera a dentro había fondeados los siguientes:

En el Muelle Nuevo; crucero español «Extremadura», vapor alemán «Fangturm», bergantín goleta español, «Muñizaba» y los vapores, «Vicente Pachols» y «Mallorca».

En el muelle en construcción, había; vapor correo «Jaime II» (en reparación).

Muelle viejo, contratorpedero de guerra francés «Opiniatre», remolcador «Travailleur» de igual nacionalidad, pallebotes españoles, «Puerto de Andralix», y «Cala Mayor».

Muelle del contra registro; vapores «Ciudad de Palma» y «Salvador», remolcador «Constante» (en reparación) pallebot de tres palos «Cala Figuera», pallebotes «Saltón», «Juanillo», «San José» y 14 embarcaciones, entre laudes y balandras.

Muelle de la Lonja; pallebot de tres palos «Capitán Planas».

Muelle; pallebotes de tres palos, «Rayo» y «Miramar»; yate a vapor «Nixe», pallebot «Nuevo Corazón» y bergantín goleta «Sant Mús» en construcción.

Noticias.—Se ha encargado del mando del pallebot a motor «Rio Benito» de la matrícula de Barcelona, el capitán de la Marina Mercante, don Guillermo Sorá y Melis.

Uno de los próximos días se pondrá a la carga, el nuevo pallebot «Rayo» que debe salir para Cartagena y Alicante.

## Para Tenerife el pallebot «Saltón» con carga general.

Reparaciones.—Muy en breve, será subido a los astilleros del Mollat, el pallebot de la matrícula de Sóller, «Nuevo Corazón».

—Ha empezado la reparación del vaporico «Constante» de la Salinera de Ibiza, que conforme dijimos, fué el sábado, subido felizmente a los astilleros Llompard del Mollat.

—Esta tarde, a las doce, ha salido con destino a Ibiza y Alicante el vapor «Vicente Puchol».

—A las siete y media, de esta mañana ha llegado sin novedad al puerto de Mahón, el vapor «Mallorca», salido anoche de nuestro puerto.

## Notas del Carnet

### BODAS

Esta mañana en la capilla de la Purísima de la Santa Iglesia Catedral Basílica, ha contraído matrimonio la encantadora y simpática señorita Francisca Covas Fojol con el distinguido joven abogado y agente de negocios nuestro amigo don Francisco Durán Lladrés.

Ha celebrado la ceremonia el M. I. señor don Miguel Alcover, canónigo; siendo padrinos por parte de la novia los industriales don Bartolomé Bestard y su hermano político don Juan Henales y por parte del novio el notario don Pedro Alcover y el Director del Colegio Palmesano don Jerónimo Castaño.

La novia vestía elegantísima toilette de la que prendían ricos brocados y preciosos ramos de azahar.

Dado el luto riguroso que observa la familia de la novia, la ceremonia ha revestido carácter íntimo.

Terminado el acto, la novel pareja ha salido para Sóller en automóvil y regresará mañana embarcando para Barcelona donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que les deseamos sea eterna.

En la parroquial iglesia de Valdemosa han contraído matrimonio el hijo del colono del predio «Son Gual» don Antonio Ripoll Canals con la simpática señorita doña María Estarás Lladó.

Fueron padrinos por parte del novio el acudado doctor don Juan Gimfingras y el colono del predio «Se Beduya» don Pedro F. Pons, y por parte de la novia, el alcalde de Valdemosa don Felio Morey y el empleado de Telégrafos don Pedro Estarás, hermano de la contrayente.

Benidijo la unión el Rdo. Ecnómico de Bayalbufar don Bartolomé Ripoll, hermano del novio.

Deseamos a los noveles esposos eterna luna de miel.

### PERSONALES

Ha terminado el quinto curso de Bachiller, con notas sobresalientes y varias Matriculas de Honor, la distinguida señorita Josefa Colomar y Tur.

Esta tarde a las dos se han reunido en el Hotel Victoria, en fraternal banquete los estudiados jóvenes Rafael Calafel Mulet, Juan Cubi Caldenty, José Megia Rodríguez, Pedro Bordoy Ribas, Federico Garau Llinas, Pedro Gomila Mulet, Miguel Muntaner Lladrés, Antonio de P. Morey Roselló, Gregorio Crespo Romero y Juan Serra Crespí, para conmemorar el feliz término de sus estudios de la carrera de Perito mercantil, en la Escuela Profesional de Comercio de esta ciudad.

Durante la comida ha reinado la mas franca y cordial alegría.

Con verdadera satisfacción felicitamos a los jóvenes Peritos mercantiles.

Ha ingresado en la Academia de Artes y Oficios de brillantes ejercicios nuestro joven paisano don Francisco Roselló, a quien felicitamos cordialmente, igualmente que a sus padres.

Ha salido para Barcelona y Burgos, a donde ha sido destinado, el coronel de Sanidad Militar, el ilustrado médico nuestro distinguido amigo don Bernardo Riera.

Al muelle pasaron a despedirle buen número de personas.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Mario y Marcelina y Sta. Paula. Cuarenta Horas.—Concluyen en S. Juan en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las siete y misas rezadas; al anocheecer Rosario, sermón por el Reverendo don Andrés Servera, presbítero, ejercicio al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Montesión, por la tarde a las siete, comenzará la novena del Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. F. José M. Carreras, S. J.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora del Buen Suceso en San Nicolás.

## MILITARES

Gratificaciones.—Se ha concedido la de 500 pesetas anuales por haber cumplido cinco años de efectividad en su empleo, al Auditor de división don Onofre Sastre Canet, jefe de la Auditoria de Guerra de este Distrito.

Concursos.—Se anuncian los correspondientes para cubrir una plaza de comandante profesor del Colegio de guardia civil, y una plaza de capitán de artillería profesor del Colegio de Santa Bárbara y San Fernando.

Obras de texto.—Ha sido declarada de texto en la Academia de Infantería y de adquisición forzosa la obra «Geografía de Marruecos y Posesiones españolas de Africa» de la que es autor el teniente coronel de Estado Mayor don Sabas da Alfaro Zarabero; disponiéndose que el precio de la obra sea de seis pesetas.

Mandos.—Ausentándose de esta plaza el coronel del Regimiento de Palma don José Cabrinyet, con objeto de asistir al concurso de tiro de Zaragoza, se ha hecho cargo del mando del Regimiento el teniente coronel del mismo don Baldomero de la Portilla.

## MUCHACHO

Espejo y bien educado se necesita uno para un comercio.

Informes, Centro Anuncios.

## De Teatros

Lirico. Santiago Rusiñol, nuestro buen amigo, el pintor notable y escritor refinado, tuvo ayer una nueva prueba de lo mucho que aquí se le quiere y de las grandes simpatías con que cuenta en Palma. La función celebrada en su homenaje resultó un éxito completo, y numeroso público acudió al teatro para rendir pleitesía al ilustre catalán.

Se puso en escena el hermoso drama *El Místico* la obra de Rusiñol que siempre es escuchada con gran interés y que ayer volvió grande y entusiastas aplausos al Sr. Morano. Este realizó una labor admirable que el público siguió con gran interés celebrando en extremo todos los detalles de interpretación.

Después de los tres últimos actos tuvo que presentarse en escena D. Santiago Rusiñol a compartir los aplausos con el Sr. Morano y en su obsequio se levantó tres o cuatro veces la cortina.

Al terminar la obra la ovación fué tan grande que el Sr. Rusiñol tuvo que adelantarse a les candilejas y pronunciar frases de gratitud para el público y de cariño para la tierra que él considera ya como la suya.

El Sr. Morano pronunció también breves frases de gratitud.

El entusiasmo del público se desbordó entonces y fué grande la manifestación que se tributó al autor y al actor teniendo que levantarse la cortina infinidad de veces.

A la salida del teatro un grupo compuesto de centenares de personas aguardó la salida del Sr. Rusiñol, despidiéndole con varias salvas de aplausos, a las que contestó el celebrado autor con un viva a Mallorca.

Esta noche a las nueve y cuarto se estrenará el drama en tres actos de D. Jacinto Benavente *Por ser con todos leal, ser para todos traidor*, obra escrita expresamente para el Sr. Morano.

Mañana miércoles estreno del drama de Joaquín Montaner *La Casa de las Lágrimas*.

## GACETILLAS

—Notas Taurinas. D. José Sanchez empresario de la plaza de toros de Palma, ha tomado un arriendo la plaza de toros de Inca para celebrar dos corridas de novillos toros en los días 11 y 27 del próximo Julio.

Cuenta ya con los matadores Vaquerito, Ventolá, Peco Baró, Herrerin y Cuberito de Córdoba de 16 años.

Referente al ganado ya se está negociando los contratos con los ganaderos. D. Manuel Letona, D. Manuel Flores y D. Bernardo del Amo.

—Trabajadores. Han llegado del continente, en uno de los últimos vapores, unos veinte obreros del campo, que vienen contratados para los trabajos de coria de pinos y leños bajos de las posesiones de Miramar.

—Acto plausible. El sábado publicamos un suelto, bajo este título, relativo ha haber prestado a un pasajero del tren llegado a Palma. Decíamos que entre los que le auxiliaron figuraba al cabo de la benemérita D. José Rodríguez Trepada, siendo así que era de carabineros, y los mineros Fernando Ruiz y Leandro Chasco. Además nos hemos enterado que el jefe y personal de la estación prestó igualmente los debidos auxilios al infeliz pasajero, que como dijimos fué conducido al Hospital.

El mencionado individuo falleció en la tarde del sábado, siendo insuficientes los auxilios de la ciencia.

—El almendrón y los albaricoques. En Felanitx el sábado último se cotizó el almendrón a 146 pesetas los 4237 kilos y el Lluchmayor a 15250 pesetas.

Los albaricoques en Lluchmayor se pagaron a 42 pesetas el quintal.

—La Mayor y quinés. Se ha publicado una segunda edición de esta interesante obra de Ernest Gambert, que tanto éxito obtuvo en el mercado literario.

Dicha edición se halla de venta en la librería Tous.

—Desgracia. Esta mañana un ciclista que transitaba por la calle de Pelaires, ha atropellado a una niña de unos doce años de edad, derribándola al suelo, produciéndole una extensa herida en la frente.

La desgraciada niña ha sido conducida a la casa de Socorro y allí curada convenientemente por el médico señor Oliver.

—Todos los caballeros deben usar después de afeitarse «BARBOL PEELE». Evita el escorzo de la navaja, granos, infecciones, irritaciones, mala barba, etc. dejando la piel fina y suave.

—Granos, bronquitis, herpes, etc. Use *Gotas Mañeras Sulforosas Bar*. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

—Champagne de Moda «PAUL BUR» de REIMS. Depósitos: Colmado Parisien. CASA LLOFRIU. Bodega *La Palmesana*. Representantes, M. A. Durán y C.ª Mar 20, Palma.

## PERDIDA

Desde la calle de Jaime II, Brosse, hasta el Borns y viceversa hasta la plaza de Cort, se ha extraviado un paquete conteniendo 20 billetes de 50 pesetas del Banco de España. Se replica su devolución al Centro de Anuncios el cual les notificará su dueño quien gratificará el hallazgo con 100 pesetas.

## Café LA LONJA

### Gran concierto

para esta noche de 9 a 12 y media por un escogido

Quinteto de cuerda dirigido por el SR. CANALS.

SE SIRVEN HELADOS

### Se venden dos prensas

Para extraer aceite. Informes, Centro de Anuncios.

# Azulejos blancos de onda a 14 pesetas cien

## Depósitos de Cemento armado

PRECIOS ECONOMICOS

Se construye cualquier encargo en Bemento armado, con solidez y prontitud.

BISOLADOS para cuartos de baños, a 15 pts. los 100

## Sebastian Pizá, Morey, 16

## La Perla Mallorquina

Guillermo Salas, S. en C.—Clarís, 48.—BARCELONA.

GRAN DULGERIA, REPOSTERIA Y PASTERIA

Especialidad en la elaboración al día de ricos dulces y pastas al estilo de Mallorca, por personal técnico mallorquín.

## GRAN DIPLOMA DE MERITO

alcanzado en el actual concurso-feria del Tibidabo, primero al que han concurrido nuestros artículos.

## INTERESANTE

Las personas que deseen obsequiar a sus amistades de Barcelona con cuales quiera pastas mallorquinas, (ensaimadas, cocarroys, empanadas, cuartos, etc.), pueden dirigirse sus encargos, en la seguridad de que los serviremos salidos del horno y tan ricos como si fueran elaborados en Mallorca.

## Cerrajería BOSCH Hermanos

Ofrece a su numerosa clientela su nuevo domicilio

Calle de Miró núm. 6, Estrella 41

# Por Telégrafo

## De Política

### A trabajar a las elecciones

Madrid 16 (2 t.)

El Subsecretario de Gobernación marcha a Granada para trabajar en las elecciones provinciales.

### Consejo de mañana

El señor Maura ha dicho que se ha levantado el estado de guerra de Córdoba y que se espera que la huelga de Jerez se solucionará en breve.

Manifestó que mañana se celebrará Consejo de Ministros.

### Preocupación a la industria nacional

Madrid 16 (11 n.)

El ministro de Abastecimiento propondrá al Consejo que el aprovisionamiento de buques al ejército y armada se haga en lo posible por las minas de Asturias sin acudir al extranjero.

### Ministro enfermo

Se halla ligeramente indisputo el ministro de Estado señor González Hontoria.

### Las actas en el Supremo

En el Tribunal Supremo ha comenzado el examen de las actas.

El viernes empezará el señalamiento de las visitas.

### La unión de mauristas y conservadores—Cambios en el ministerio.

Esta tarde se ha vuelto a rumorear que el señor Bugallal ha hecho algunas visitas, añadiéndose que se llegará a un acuerdo entre los conservadores y el Gobierno.

Caso de ser así se producirá una crisis, entrando el señor Bugallal a la cartera de Gobernación y el señor Sánchez Guerra a la de Fomento.

El señor Dato ocuparía la presidencia del Congreso y el señor Sánchez Toca la del Senado.

### El señor Lacierva, habla de la situación política.

El señor Lacierva preguntó a los periodistas, que había, y le contestaron que sólo se hablaba de crisis y modificaciones dentro del Gobierno.

—No se nada—respondió—ni creo que haga nada. Los comentaristas se empeñan en encontrar cosas donde no las hay. Respecto a las modificaciones yo no me modifico.

### El río Gornaja se desbordó destruyendo las cosechas.

Los caminos y las carreteras, en general, están intercepladas.

Se piden auxilios al Gobernador.

León.—En varios pueblos el pedrisco ha destruido las cosechas.

En la capital una tromba de agua inundó las casas de varios barrios extremos.

Orense.—Ha granizado, causando grandes pérdidas en las cosechas.

### COGIDA Y MUERTE DEL "SALERITO,"

Madrid 16 (2 t.)

Sevilla.—En la novillada celebrada en Umbrere, Cirilaco Vicente (1) Salerito fué cogido por el quinto toro, recibiendo un varazo en el cuello.

Se le fracturaron, a causa de la caída, tres costillas, y tuvo una conmoción cerebral, a LA TASA DEL AZUCAR

Una comisión de almacenistas de azúcar visitó al señor Lacierva para pedir la modificación de la R. O. que establece la tasa, pues ella solo beneficia a los productores.

### EPIDEMIA GRIPIAL A BORDO DE UN BUQUE

Las Palmas.—Ha llegado el vapor «Reina Victoria» con carga general.

Durante la travesía se declaró a bordo la epidemia gripal, falleciendo tres de los atacados.

### SERVICIO AEREO

San Sebastián.—Se hacen preparativos para el servicio aéreo entre Francia y esta capital, creyéndose que empezará a final de julio.

### BANQUETE MILITAR

Madrid 16 (11 n.)

Al banquete celebrado por la oficialidad de reserva del Ejército y Armada, asistieron el Rey, el general Santiago, el señor Miranda, el general Weyler y representaciones de la guarnición.

El Monarca pronunció un discurso, felicitándose de presidir el banquete. Habéis recordado dice a vuestro Rey, el cual con los príncipes de la Milicia y unidos al ejército y la armada se funde en un cariñoso abrazo.

Las estrellas de las bocanangas, significan unas veces valor personal en el campo de batalla y otras constancia en el cumplimiento del deber.

Nada tengo que decir, solo terminaré con la frase que siempre brota de nuestros pechos y animamos a congregarnos: ¡Viva España!

El monarca que fué ovacionado, estrechó la mano a todos los reunidos y abandonó el local entre grandes aplausos y vítores.

### EL SR. OSSORIO Y GALLARDO

Sevilla.—El señor Ossorio y Gallardo marchó a Jerez.

En Alcañal de Guadara, escasea el pan.

### HUELGA EN VALENCIA

Valencia.—Continúa la huelga de cargadores y carreteros del puerto, temiéndose que la secundarán otros oficios.

### LA PAZ

### Las contraproposiciones alemanas

Madrid 16 (2 t.)

Paris.—En las contraproposiciones alemanas, Alemania se compromete el desarme, a suprimir el servicio militar obligatorio, a reducir el ejército a 100.000 hombres, a renunciar a la escuadra, si se la admite inmediatamente en la Liga de las Naciones; renuncia a la soberanía de Alsacia y Lorena, cede a Polonia y asegura a los polacos el acceso al mar; se compromete a aprovisionar a Francia de carbón y otras materias, hasta que produzca el suficiente; somete todas las colonias.

### Ultimátum a Alemania

Madrid 16 (11 n.)

Paris.—El general Foch ha enviado un ultimátum a los alemanes para que revocan inmediatamente la orden de su Gobierno prohibiendo a las tropas polacas el libre paso a través del territorio alemán.

### Sin periódicos

Madrid 17 (11 m.)

Berlín.—Comunican de Berlín que a causa de la huelga de tipógrafos ayer no se publicaron periódicos.

### El viaje de Wilson

Londres.—El «Daily Mail» dice que Wilson y su señora saldrán acompañados del almirante Grainger para Bélgica el martes próximo.

### Huelga general en Roma

Roma.—Se ha acordado ir a la huelga general mañana miércoles para protestar contra la carestía de la vida.

## El Empréstito

### El Ministro, satisfecho

Madrid 16 (2 t.)

El ministro de Hacienda señor Lacierva está satisfecho del resultado del empréstito.

La casa Urquijo ha cubierto la totalidad en metálico.

### El señor Lacierva está satisfecho.—El empréstito se ha cubierto 34 veces en metálico

Madrid 17 (2 m.)

El señor Lacierva ha dicho que la totalidad del empréstito suscrito, asciende a 16.633.755.900 pesetas, (las cuales se convierten en 1.173.959.500 pesetas en obligaciones y bonos y en metálico 482.040.500 pesetas).

Resultado que aproximadamente se ha cubierto 34 veces en metálico.

El señor Lacierva se felicita del éxito, mostrando gratitud hacia los elementos que han cooperado en el empréstito.

Este ha demostrado la vitalidad económica del país.

Creo que ha llegado el momento de recoger este aborreo e invertirlo en la ejecución de Obras públicas, ferro-carriles secundarios, a mejorar las líneas férreas, a fomentar la repoblación forestal y a la producción nacional.

Creo que sería un error el que se concediera la franquicia de la importación material del extranjero dado que hace setenta años no se ha construido en España ni una locomotora.

Esto preciso corregirlo y se corregirá inmediatamente.

### FABRA

## Desde Barcelona

### Cena íntima en la Unión Monárquica

Barcelona 17 (5 m.)

En los salones de la Unión Monárquica Nacional se celebró una cena íntima en honor de los compromisarios adictos a dicha agrupación política.

Los señores Sala y Torres pronunciaron elocuentes discursos.

### El conflicto del pan

Ayer por la mañana se formaron también colas de compradores en las puertas de las panaderías.

No todas expendieron pan, debido a ser el día anterior domingo y no se trabajó.

El conflicto parece conjurado si el vecindario ayuda a ello, desistiendo por una parte de hacer protestas exageradas y desechando otras el temor de quedarse sin pan. Así se evitarán los espectáculos de estos días pasados.

Ayer se reparieron entre las panaderías 2.700 sacos y hoy se les hará otra entrega de igual cantidad y lo propio se les hará mañana.

Ayer llegó el vapor Catalina con 3000 toneladas de trigo, las que procedió a descargar inmediatamente para proceder en seguida a la molinuración.

Mañana es esperado el Reina Victoria Eugenia que trae 3000 toneladas de trigo.

De esta manera se cuenta ya con existencias suficientes para esperar la llegada de otros cargamentos que están en camino.

### Toros

En la plaza de las Arenas se celebró la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

En la presidencia figuraban distinguidas artistas.

El lleno fué completo.

Josellito estuvo bien y superior, en su segundo toro cortó la oreja y el rabo.

Belmonte bien y Camaró regular.

### Huelgas resueltas

Dicen de Sitges que ha quedado resuelta la huelga de albañiles.

En Girona también se ha solucionado el conflicto existente entre los obreros metalúrgicos y la fábrica de electricidad.

### Suscripción al empréstito

Al empréstito del Estado se ha suscrito esta capital por 29.496.500 de pesetas.—Oliv.

## Ultimas noticias

### El Gobierno y Cambó

Madrid 17 (11 m.)

Atribuyese importancia al Consejo de mañana.

Dícese que el Gobierno ha teleografiado al Sr. Cambó para que exponga la actitud de los regionalistas en relación con

el Gobierno, a fin de examinarla en el Consejo de mañana.

### La cuestión de confianza—El Consejo de hoy;

Todos los periódicos coinciden en conceder gran importancia al Consejo de hoy dado el ambiente de crisis que existe.

Es probable que en el Consejo de esta tarde se acuerde plantear la cuestión política que se esteriorará mañana al despachar el señor Maura con el Rey.

«El Imparcial» dice que aun suponiendo que el Gobierno decida presentarse a las Cortes, el Consejo de hoy tendrá importancia puesto que en el quedará bosquejado el Mensaje de la Corona y designadas las personas que han de ocupar las presidencias de ambas Cámaras.

«A B C» dice que en el Consejo se examinará la situación política, ocupándose también el Gobierno de la cuestión social que constituye una honda preocupación del Gobierno.

### La solitud del partido conservador

Un periódico publica unas manifestaciones de un personaje conservador, el cual asegura que el Sr. Dato en todas las ocasiones que se le ha requerido, ha dicho que apoyará al Gobierno con todo desinterés, confiando en que no se intentará siquiera ponerle en el trance de votar proyectos que vulneran la esencia del partido conservador.

Añade el personaje, que el partido conservador no tiene prisa en gobernar, y si el Gobierno plantea la crisis, el Sr. Dato publicará una nota, detallando las negociaciones que ha tenido con el Gobierno y repitiendo que el partido conservador gobernará cuando la corona y el país lo reclamen, con la propia disciplina y programa.

### Albistas y republicanos

Sevilla.—Los albistas han visitado al señor Lerroux proponiéndole una alianza con los republicanos para las elecciones de diputados provinciales.

El señor Lerroux dijo que daría cuenta al Directorio, pero mostrando su opinión contraria a esa alianza.

Anoché se reunió la asamblea republicana para tratar el asunto.

### El Rey enfermo

El señor Maura ha dicho que no despachó con el Rey, enviándole éste a su Ayudante, pues éste se encontraba enfermo.

Creo el señor Maura que la enfermedad no tendrá importancia pues se trata de un ligero enfriamiento, creyendo que por la tarde podrá despachar con el.

### Posiciones de los ejércitos aliados

Madrid 17 (2 t.)

Paris.—La prensa francesa dice que si Alemania no firma el tratado de paz su ejército desorganizado nada podría hacer contra las tropas aliadas, las cuales vigilan el Rin, estando dispuesto a atravesarlo a la primera señal.

El ejército belga ocupa el territorio entre la frontera de Holanda y Colonia. En frente del cual se encuentra Essen, la gran fábrica de guerra alemana donde convergen numerosos ferro-carriles.

El ejército inglés se halla establecido desde la cabeza del puente de Colonia hasta el norte de Coblenza, y en el caso de que los alemanes no firmen, es probable que ocupen Essen; igualmente que Dusseldorf y Munster.

El ejército inglés apoyará el movimiento belga por el Sur, atravesará el Rin envolviendo el centro metalúrgico alemán.

El ejército americano establecido en el frente de Coblenza hasta las puertas de Maguncia tendría por objetivo Betzen y Frankfort sobre Chaine.

El ejército francés ocupa un gran frente desde Maguncia hasta Moau se.

Después de atravesar el Rin el eje de la marcha sería Hamrumburg plaza fuerte.

Nada podría impedir este movimiento de los ejércitos aliados.—Radio.

## La Americana

Segunda parte de EL SARGENTO RENAUD por PEDRO SALES

### CONTINUACION.

qué los ramitos de sahar interesaban tanto a mis Edith, que ruborizándose, escogió uno y dijo:

—Hay que enseñárselo al señor de Villepreux.

En fin, en una de las casas de ropa blanca de la calle de la Paix, adonde va todo el mundo elegante, la señora Dickson no tuvo más que pedir modelos de coronas de condesa para que la dueña de la tienda comprendiera y preguntase:

—¿Es para la señorita?

—Dickson podía estar tranquilo; su mujer había maniobrado con destreza. Estaba tan orgullosa propagando de antemano el título de condesa que iba a llevar pronto su hija!

No era necesario que se diese mucha prisa para ir a casa de la señora de Vauchelles a anunciar el casamiento, pues la noticia corría ya en los salones y en los círculos. Las señoras lo supieron en los tres almuerzos en donde lo había dicho Margaret, lo repitieron a las personas que fueron a visitarla, y los hombres corrían al círculo para ser los primeros en anunciarlo.

En el momento en que el coche de la americana paraba delante de la puerta de la baronesa de Vauchelles, una de las visitas estaba diciendo a la dueña de la casa:

—¿Sabéis, querida amiga, que mi modista acaba de anunciarme un casamiento que ha de producir mucho ruido en París?

En aquel momento el criado anunció:

—La señora y la señorita Dickson.

La visita se calló.

La americana había procurado darse un aire modesto; Edith bajaba la vista; pero, a pesar de esto, la alegría del triunfo se leía en su cara.

Margaret y su hija hubieran variado seguramente de actitud, si en vez de entrar en el salón de la baronesa lo hubieran hecho en el despacho del barón y hubieran oído lo que allí se decía.

—Dos hombres se hallaban en él, el barón y Brattecourt.

Este había llegado pocos momentos antes.

Muy satisfecho de la entrevista de Jean con el marqués, tranquilo respecto al porvenir y la dicha de su hijo adoptivo, se ocupaba, según se lo había prometido a la marquesa Viuda, de Federico de Villepreux.

Vauchelles le había recibido con sumo cariño, diciéndole:

—¡Descartad! ¡Será preciso resignarse a no veros más que cada quince días!

Brattecourt echó la culpa a sus trabajos, y dijo después con alguna malicia:

—No busco a mis amigos más que cuando los necesito.

—Conde, esto no es cierto; pero, sin embargo, si para algo me necesitáis, me con-

deraré muy dichoso si puedo servirlos.

—Pues bien, un favor es lo que os vengo a pedir.

—Hablad.

—Hace algunas semanas, el día en que disteis aquella grande fiesta en Marly-le-Roi, os pregunté casualmente, quién era la señora Dickson...

—Y os contesté que es una mujer encantadora, muy rica, que tiene una hija bellísima, y que el marqués de Villepreux cortejaba algo a la madre.

—En efecto; pero supongo que algo más sabéis.

—Poca cosa, amigo mío, como no sea que desde entonces he conocido a su marido, que es un hombre muy campechano. Le veo bastante a menudo en una sala de esgrima; es muy diestro en el manejo de la espada y tira la pistola con una maestría sin igual. En fin, tiene excelentes cigarrillos.

—Y ¿es esto todo?

—No. Puedo informaros de ciertos detalles de su vida íntima. Parece que el marqués hacía la corte a la señora Dickson con un motivo muy plausible: mostrándose más previsor para su hijo que para sí mismo, codiciaba los millones del americano y Federico a su vez, ha conquistado a la hija, y creo que dentro de poco, el blasón de los Villepreux recuperará su brillo con los millones de ese yankee.

—¿Lo creéis así?—preguntó Brattecourt con amargura.—yo no. Más está no es la cuestión; ¿qué son o que han sido esos Dickson, a quienes recibí París con tanto agasajo

como si pertenecieran a la más antigua nobleza? ¿De dónde vienen?

—¡París, de América!

—¿Y su dinero?

—Supongo que del mismo sitio.

—¿En qué clase de negocio lo han ganado?

—Brattecourt, amigo mío, sois por demás curioso. Afortunadamente los parisenses lo son menos que vos.

Brattecourt se echó a reír:

—¡Llamadme provinciano, si así os place—dijo—pero me parece que en mis buenos días éramos más exigentes.

—El tiempo marcha, querido amigo.

—Sí, sí, ya sé! Un viejo general que ha pasado su vida batallando, no está ya «en el tren», como dicen hoy nuestros lindos gomosos. ¡Pero por más expés o relámpago que ese tren sea, permitiréis que me admire de que abráis vuestrs salones a personas extranjeras que nadie os ha recomendado y que llegan de Ultramar cubiertos de oro, ganado Dios sabe cómo!

—El señor Dickson—interrumpió Vauchelles—tiene minas de petróleo, líneas importantes de ferrocarriles...

—¿Habéis visto sacar el petróleo de esos pozos?... ¿Habéis viajado por esas líneas? Vauchelles soltó una carcajada.

—¿Os han nombrado acaso juez de instrucción, Brattecourt?

—No; pero quiero saber con exactitud lo que son esos amigos vuestros...

—¡Oh! ¡amigos míos! ¡Conocidos nada más! ¿Queréis que se lo pregunte a Baradux,

que los conoce a fondo?

—Este se burlaría de nosotros; pertenece en cuerpo y alma a esos aventureros.

—¡Aventureros!... Exageráis, tal vez, demasiado.

—¡Bah!—exclamó el general encogiéndose de hombros. Una última pregunta; ¿esos Dickson han venido de New York, no es verdad?

—Por lo menos así lo han dicho.

—Son por consiguiente americanos del Norte como su nombre además lo indica.

—¿Habéis visto, por casualidad, en su casa algún paisano suyo; por ejemplo, alguno de los agregados a la legación de los Estados Unidos?

—He aquí una cosa que hubiera debido notar—dijo Vauchelles algún tanto turbado.—No, no recuerdo haber visto en su casa a ningún individuo de la colonia americana... y aún esperad...

El barón se pasó la mano por la frente, como un hombre que procura recordar.

—Sí, un día... era en el Nuevo Circo, un sábado, lo recuerdo bien: estábamos reunidos unos cuantos, entre nosotros se encontraba un secretario del ministro de los Estados Unidos en París. La señora Dickson y su hija se hallaban en un palco enfrente del nuestro, y naturalmente, se habló de ellas...

—¿Y qué dijo el secretario?

—Nada; pero noté en sus labios una casi imperceptible sonrisa y supuse que existía alguna diferencia entre él y los Dickson.

—¡Ah, pariséa ingenuo!—exclamó Brattecourt.

(Continúa)



# GRANDES ALMACENES JOSÉ

DE VIDA DE IGNACIO FIGUEROA

Recibidas las últimas Novedades

## PARA VERANO EN

Sastrería, Camisería, Mercería, Lanería, Sombrillas y Abanicos

### Ultimos modelos de Calzado

para Señora y Caballero

Precio fijo.

Teléfono n.º 217.

NOTA.--Esta Casa no tiene sucursales.

**Linea Pinillos**  
**Servicio a las Antillas y Estados Unidos**  
 Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto a primera de Julio el vapor  
**VALBANERA**  
 admitiendo carga y pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª cámara para dichos puertos.  
 Para informes dirigirse al Consiguatario de la Compañía en esta  
**Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

**La Unión y El Fénix Español**  
 COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS  
 Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas  
**COMPLETAMENTE DESMBOLSADO**  
 Agencia en todas las provincias de España.  
 Francia y Portugal  
**54 años de existencia**  
 Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.  
 Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, P. Constitución 44-2

**Atencion**  
 Compra y venta de botellas y garrafas a usados y fresquera de todas clases. También se venden bolas de billar de marfil y pasta y accesorios para billar: cante de la Soledad 29, taberna CAN OLIVA.

**Para los Sres. Industriales**  
 Se ha en conservación mecánicas económicas para limpieza y protección y engrase de los motores eléctricos. Así mismo, se montan lavapropios, diáfonos automáticos para la seguridad y quema de los motores; muy útiles para el caso de falta de parte y total corriente, o fusión de plomos en la acometida. Se dispara por sí solo, y evita el que se quemé el motor, en caso de llegar otra vez momentáneamente la corriente. Dirigirse a J. R. G. Piarris, 34, 1.ª Palma, de 9 a 12 y de 16 a 18.

**Foot-Ball**  
 LAS GOMAS Y PELotas «CAITANI» son las mejores y acreditadas.  
 EN VENTA  
**Casa Codina**  
 Unión 8, Palma.

**Leña y Serrín**  
 Se vende leña a 60 ptas quietal. Serrín a 2 los c en kilogramos. Calle Virgen de Luch, 1. Fábrica de Muebles.

**GALLIC D'ARVA**  
 Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y durezas. Es curioso no motivar los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

**Enfermos de los ojos**  
  
**“OIDEO”**, Único producto del mundo que, fijacionado en las siemas refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso sep nagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No trás miopes, prebitas ni vistas debiles UN LIBRO GRATIS escribiendo: SAC. BERNARDINI & C.º FERRAZ, 13, MADRID - Teléfono número 813 o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

**ESPECIFICOS**  
 Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSALES de **Vda. de José Juan**  
 Nota. Pedid precios antes de comprar

**Casa particular**  
 Familia respetable, cordera habitación a 203 caballerías, céntrica, comida. Informa: Centro Anuncios.

**Sestantes y cronómetros**  
 nuevos, para náutica de altura, se venden dos de ocasión. Informes, Mercadal, 10, a.º

**Pensión Rustol Meublé**  
 Escudillers, 19, Barcelona. Completamente limpia y económica.

**Mobiliario para café**  
 Se venden varios muebles propios para un café. Informes, Café del Comercio, Calle de San Miguel n.º 1.

**Caballito**  
 Se vende uno de 7 años con carrocería casi nueva de 4 asientos. Informes, Centro de Anuncios.

**Motor de ocasión**  
 Se desea comprar uno de gasolina, de medio o 3 cuartos H. P. Informes, Centro de Anuncios.

**Ocasión**  
 Se vende económicamente toda clase de coseres propios para tienda de comestibles. Razón, Plaza de la Cuartera 14.

**BLANQUEADOR**  
 Se ofrece el mismo precio para la Capital o afueras. Razón: C. de Santa Enlita, esquina Fortuñy.

**Platería LA ESTRELLA**  
 PLATERIA 26.  
 Se compran toda clase de alhajas antiguas, platino, y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta casa.

**BARRILES VACIOS**  
 de aceite mineral, compramos a buenos precios. Avisar, Plaza Mercal, 10, a.º

**¡OIGA!**  
 ¿Quiere V. comprar Joyas a precios sumamente baratos garantizando su duración y ser oro de ley de 18 quilates? Visite la nueva  
**Platería de Gabriel F. Ros**  
 Jaime, 11, 27.

**Para hacer chocolate**  
 Hay dos piezas para vender por hacer chocolate con sus correspondientes cortones. Informa: Centro de Anuncios, Palma.

**Se necesita**  
 joven 16 a 18 años que sepa leer y escribir. G. dará buen sueldo. Calle 11, Palma.

**TRABAJO**  
 Falta joven para trabajo ligero, ganará en seguida. Informa: Casa Codina, Calle Unión, 8, Palma.

**VENDO MOTO SILLECAR**  
 marca Newson o cambio por verretón de 4 asientos, Carretera Inca número 230.

**CARREZÓN A MANO**  
 Se desea vender uno en buen estado. Informa: calle María Cristina número, 38, 1.º

**Hieladora**  
 Propia para refrescar gaseosas y cervezas para café. - Informarán calle San Miguel número 126.

**Pinos**  
 Se desean vender unos mil y pico, entre B. de la y Santa. Informes, San Miguel, 220, 2.º

**Caballos**  
 Se venden dos, de muy buenas cualidades, tres años, uno de 7 palmos, y otro de 6 y medio. Informes, Centro de Anuncios

**Se alquila**  
 Espaciosa y bonita casa en San Serra de La Vileta, con gran jardín, cuarto de baños, cocina, coladora, luz eléctrica, abundante agua, grandes comodidades, muy buena situación. Informarán Brossa número 38—segundo, izquierda.

**Vacas**  
 Se desean vender dos, una de unos tres años y la otra de 7. Informarán «S.º Fines», Carretera de Sóller, Kilómetro 4.

**SE VENDE O ALQUILA**  
 Lujoso mobiliario de una casa situado en punto céntrico, por tener que ausentarse su dueño. Informes, Centro de Anuncios.

**Motocicletas**  
 Se venden: una Indio 7 H P. 3 velocidades; con sidecar, de un asiento, precio 3000 pesetas, y una Newson 2 3/4 H P. 3 velocidades, 1000 pesetas. Informes, Sindicato, 84.

**VINO DE MESA OLIVER**  
 De venta Sacristía S. Jaime número 3, (Calle-Jón).

**Tubos y Mangueras**  
 Mangueras para Sulfatar, Mangueras para Riego de Jardines, Mangueras para Trasego de Vinos, Mangueras para Aspiración, Mangueras para Agua Caliente, Mangueras para Aoidos, Mangueras para Vapor, Mangueras para Presiones Hidráulicas, Mangueras de Lona, Mangueras Lona y Goma, etc.  
**Precios muy ventajosos y calidades buenas**  
**CASA CODINA, Calle Unión 8, Palma**

**Reparación de Neumáticos y Cámaras AUTO, MOTTO Y BICICLETA**  
 Nueva instalación moderna.  
 Proceso reciente único en Baleares  
**Enrique Codina, Unión 8, Palma, Tel. 271**

**CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA**  
 Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de  
**MENTHOLINA**  
 que prepara el DOCTOR ANDREU  
 No uso embalsaman los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la inflamación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.  
 Véase en la Rambla de Cataluña 60 y de las farmacias. Se expenden en la farmacia de J. Aurea Llitera.